
Córdoba (R. A.)

LOS PRINCIPIOS

ORGANO DE LA ASOCIACIÓN "JUVENTUD CATÓLICA"

CRUZ DEL EJE

BÓVEDA DEL TEMPLO –DE LA VIRGINIA A CRUZ DEL EJE- JUZGADO DE PAZ

Cruz del Eje, junio 16 de 1899 – Señor Director de Los Principios – Indiferente, por no decir injusto, ha sido el corresponsal viajero de su diario con esta pobre Villa – no nos ha visitado jamás para hacernos conocer con sus prédicas como lo ha hecho al resto de la Provincia. Y buena falta nos hace, necesitamos una palanca del temple de su diario para despertar nuestro ánimo, sacándonos de la inercia en que vivimos, mucha culpa tenemos nosotros, somos por naturaleza apáticos y he ahí porque vivimos ignorados y por desgracia, natura nos ha situado al extremo de la línea del F. C. C. N. O., donde nadie llega, pues todos se quedan en el camino y solo las brasas de las calderas se descargan en la estación.

He visto que su corresponsal viajero, ha dejado la pluma para confundirse entre jazmines y camelias y entregarlos al mejor postor – ha dejado la letra por las flores – volubilidad humana que le priva realizar sus giras ilustrativas.

En atención á esto, señor Director, y en vista de la premura del tiempo para realizar obras importantes y de actualidad, es que me permito la importancia de dirigirme á persona tan seria y honorable.

La primera obra que se presenta á la vista en esta villa y que necesita un débil auxilio, para coronar un grande esfuerzo, es la capilla de Cruz del Eje.

No hemos calculado nuestros exiguos recursos para terminar un monumento, así puede llamarse a la capilla proyectada y construida por el Pbro. Don Rufino Polanco, distinguido sacerdote que ha afrontado las responsabilidades de una obra soberbia, que nunca es grande cuando se trata de la casa de Dios. El señor Polanco á estilo de los antiguos romanos ha querido probar que no hay imposibilidades cuando la voluntad es grande y si aquellos lograron construir un San Pedro en ciento y tantos años, con abundancia de medios, nosotros podríamos construir, en medio de la miseria un templo en solo diez para adoración del Todopoderoso.

Y en efecto, las dos naves laterales están techadas ya y una de ellas concluida, donde se oficia la misa, la bóveda de la nave central va llegando a su término, pero los recursos comienzan á faltar.

Cuando vinieron las misiones el año pasado, el distinguido sacerdote don Rubén Márquez levantó una suscripción entre algunos vecinos, que alcanzó la suma de 5.000 pesos aproximadamente, destinados a dar comienzo a la bóveda y sufragar otros gastos de no menor importancia. Más tarde, una comisión de damas organizó un bazar el que dejó alrededor de 900 pesos.

Todo marchaba bien hasta entonces y nosotros veíamos con orgullo levantarse una obra digna de nuestra villa, pero llegó el día en que se acabaron los medios y el

trabajo se suspendió hasta que la Providencia le pusiera un nuevo impulso. Esto no se hizo esperar, llegó y discernió su poder en la persona del virtuoso y caritativo vecino don Aurelio Crepo, este señor se puso incondicionalmente á las órdenes del señor Polanco y mensualmente le ha pasado varias partidas de 1000 pesos y está dispuesto á sacrificar el último centavo en aras de la Iglesia.

Pero también a don Aurelio se la va *acabando la plata* – así nos lo ha manifestado—sus novillos flacos, nadie los compra por su estado – quiere vender su propiedad no encontrando tampoco compradores.

En este estado, á la bóveda le falta la última parte, la media naranja para quedar terminada en su exterior.

Ya conoce, señor Director, los antecedentes de esta obra y sus medios de ejecución. ¿Es posible que la piadosa Córdoba mire con indiferencia este hecho, que en sí revela un sacrificio enorme y nos deje desmayar en medio de la jornada?

Siendo el templo, el refugio sagrado de todos los corazones, donde rogamos a

Dios por todas nuestras miserias, donde dejamos la horrible carcoma que come á nuestras almas, ¿es posible que Córdoba no se conmueva y coopere con su auxilio á su terminación?

A las damas cordobesas corresponde su respuesta.

¿Y el gobierno? Los representantes de la Provincia, honorables caballeros, que han bebido desde niños, la leche de la piedad ¿no cree que podrían ayudarnos?

Pida, señor Director, en las columnas de su diario á algún auxilio, que siendo oportuno, valdrá más que millones tardíos.

Denos pues una manito en esta empresa; cualquier cosa que sea, llegará en buena hora.

.....

Pido disculpas al Sr. Director — solo el apasionamiento por el bien de esta Villa, me mueve á hacer lo que nunca ha hecho: escribir a los diarios.

Salúdale atentamente -- *Cimbelina*.

CRUZ DEL EJE

TRABAJOS EN EL TEMPLO – LAS AUTORIDADES – TEMBLOR DE TIERRA – OTRAS NOTICIAS

Cruz del Eje, Septiembre 26 de 1899
-- Señor Director de Los Principios – El 22 del corriente esta población festejó dignamente la terminación de la bóveda central del templo que bajo la dirección del virtuoso sacerdote señor Rufino J. Polanco se edificó en ésta.

El mencionado día á las 10 a.m. el referido Párroco y ante un numeroso público cantó un tedeum en acción de gracias al Todopoderoso por haber llegado a la terminación por lo menos de la bóveda central, con lo cual las tres naves quedan ce

rradas, quedando ahora el trabajo de revoque, etc.

Después de terminado el Tedeum al lado de la casa Parroquial se obsequió con cerveza y empanadas á los trabajadores que se ocupan en la edificación del templo, igualmente se obsequió á la concurrencia, no dejando nada que desear las múltiples atenciones que el señor Polanco dispensó a los concurrentes.

Es de tener en cuenta que esta obra se trabaja desde hace diez años y el señor Polanco ha dedicado todo el tiempo en su

dirección, sin desatender su curato, no omitiendo en ninguna época grandes sacrificios á fin de ver sus esfuerzos coronados. Curas o Párrocos de esta calase honran dignamente á nuestra religión y Cruz del Eje debe corresponder con su decidida coope-

ración al señor Polanco y sus notables tareas, ayudándole en todo sentido a fin de que concluya pronto la obra magna que en buena hora emprendió.

.....

Fuente: Diario Los Principios, Córdoba.

Investigación:

www.capillasytemplos.com.ar

31 de agosto de 2023.